
 

 

Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 15 de dezembro de 2017. 2 

Aos quinze dias do mês de dezembro de dois mil e dezessete, às nove horas, na Sala dos 3 

Conselhos, reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 4 

Federal do Paraná, sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo 5 

Fonseca. Presentes a Vice-Reitora, Professora Doutora Graciela lnês Bolzón de Muniz e os 6 

Conselheiros Titulares: Altair Pivovar, Rui André Maggi dos Anjos, Nilce Nazareno da Fonte, 7 

Eduardo Todt, Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin, Diomar Augusto de Quadros, 8 

Guilherme Brenner Lucchesi, José Leonardo Ramos Santana, Luciano dos Santos Bersot, Paulo 9 

Chiesa, Rafael Stefanichen Ferronato, Joice Maria da Cunha, Roberta Paulert, Sandramara 10 

Scandelari Kusano de Paula Soares, Laura Leísa Silveira e Bernado Passerino Szvarça. Presente 11 

também o Conselheiro Suplente Volnei Pauletti. Justificaram suas ausências os Conselheiros 12 

Adilar Antonio Cigolini, Talal Suleiman Mahmoud, Blênio Cezar Severo Peixe, Marcos Minoru 13 

Hasegawa, Caroline Arns Arruda, e Mitzy Tannia Reichembach. Presentes ainda, a Pró-Reitora 14 

de Assuntos Estudantis, Professora Maria Rita de Assis César, o Pró-Reitor de Gestão de 15 

Pessoas, Senhor Douglas Ortiz Hamermuller, o Pró-Reitor de Graduação, Professor Eduardo 16 

Salles de Oliveira Barra, o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, Professor Francisco de 17 

Assis Mendonça e a Superintendente de Comunicação Social, Professora Luciana Panke. 18 

Havendo quórum, a Presidência deu início à sessão. As atas de 17 de novembro e primeiro de 19 

dezembro foram colocadas em apreciação e a seguir aprovadas. A Conselheira Eva Dalmolin 20 

pede antecipação do item "5", o qual tornou-se item "3". Ordem do Dia: 01) Processo: 21 

218439/2017-75 - Alteração das Resoluções nº 30/17-CEPE e 31/17-CEPE que estabelecem 22 

o calendário acadêmico dos cursos de graduação profissional e tecnológica da UFPR para o 23 

ano letivo de 2018 (cursos de 15, 18 e 18 semanas no semestre e grade curricular de 20 24 

semanas no semestre, respectivamente). Interessada: Diretoria de Assuntos Acadêmicos. 25 

Relatora: Consª Nilce Nazareno da Fonte. A relatora leu seu parecer, o qual, colocado em 26 

discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. 02) Processo: 213102/2017-71  - Inclusão 27 

da data de realização da 8ª Feira de Ciência e Tecnologia de Palotina – FECITEC no 28 

calendário acadêmico de 2018. Interessada: Diretoria de Assuntos Acadêmicos. Relatora: 29 

Consª Nilce Nazareno da Fonte. A relatora leu seu parecer que, colocado em discussão e 30 

votação, foi aprovado por unanimidade. 03) Processo: 214248/2017-34 - Alteração do art. 9º 31 

da Res. 30/90-CEPE que estabelece normas básicas para a implantação, reformulação ou 32 

ajuste curricular dos cursos de graduação, bem como para aprovação de elencos de 33 

disciplinas dos departamentos. Interessada: Coordenação de Políticas de Ensino de 34 

Graduação. Relatora: Consª Eva Rodrigues Avelar DalMolin. A relatora leu seu parecer 35 

favorável à inclusão de nova característica para disciplinas, qual seja a de EFP – Estágio de 36 

Formação Pedagógica, no artigo 9º da resolução 30/90-CEPE. Na sequência, o Pró-Reitor 37 

Eduardo Salles de O. Barra lembrou que o currículo deve ser a principal finalidade, não sendo 38 

alterado por motivações externas a ele. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 04) 39 

Processo: 195047/2017-21 - Alteração da Resolução nº 14/17-CEPE que fixa o quadro de 40 

vagas para o processo seletivo de 2017/2018 para os cursos de graduação da UFPR. 41 

Interessada: Coordenação de Políticas de Ensino de Graduação. Relator: Consº Altair 42 

Pivovar. Em discussão e votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 05) Processo: 43 

153248/2016-70 -  Currículo do Programa de Pós-Graduação Mestrado Profissional de 44 

Sociologia em Rede Nacional (PROFSOCIO). Interessado: Setor de Ciências Humanas. 45 

Relator: Consº Volnei Pauletti. O relator leu seu parecer e foi aberta a discussão. O Conselheiro 46 



 

 

Bernardo P. Szvarça ressaltou a importância deste programa para fortalecer a área e os estudos 47 

de sociologia no ensino médio. O Pró-Reitor Eduardo Salles de O. Barra destacou a participação 48 

de universidades públicas paranaenses nesta rede nacional e em seguida solicitou a correção da 49 

linha de pesquisa: "Educação, solo e sociedade" para "Educação, escola e sociedade". Colocado 50 

em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 06) Processo:151024/2017-12 - Recurso à 51 

decisão da 2ª Câmara do CEPE que indeferiu solicitação de formatura com registro 52 

cancelado por opção de curso. Interessado: Thiago Rodrigues da Silva. Relatora de vista: 53 

Consª Eva Cristina Rodrigues Avelar DalMolin. Relator original: Consº Luiz Fernando de Lima 54 

Luz Jr. A relatora de vista leu seu parecer, e nesse momento o Presidente pediu para se retirar da 55 

sessão. Assumiu a Vice-Reitoria Graciela Inês de Muniz Bolzon. Na sequência o Conselheiro 56 

Paulo Chiesa leu o relato original do ex-Conselheiro Luiz Fernando de Lima Luz Jr. Em 57 

discussão, ocorreram várias inscrições dada a sensibilidade do item, sendo necessário observar a 58 

regulamentação vigente da UFPR. Em votação, o relato original foi aprovado por dezesseis votos 59 

a um.  07) Processo: 142369/2016-96 - Remoção da Professora Sigrid de Mendonça 60 

Andersen do Setor Litoral para o Departamento de Engenharia Ambiental do Setor de 61 

Tecnologia. Interessado: Departamento de Engenharia Ambiental. Relatora: Consª 62 

Sandramara Scandelari Kusano de Paula Soares. A Professora Sigrid de Mendonça Andersen 63 

solicitou o uso da palavra por aproximadamente doze minutos e após sua argumentação se 64 

retirou da Sala do Conselho. Na sequência a relatora leu seu parecer. Em discussão, o 65 

Conselheiro Diomar Augusto de Quadros frisou a falta de docentes no Setor Litoral. Ocorreram 66 

várias inscrições. Ressaltou-se o bom trabalho da docente no Curso de Engenharia Ambiental e 67 

no Programa de Pós-Graduação Meio Ambiente e Desenvolvimento (MADE). Mas também foi 68 

observada a dificuldade que geraria a perda de vaga de docente do Setor Litoral com a remoção 69 

da Professora Sigrid M. Andersen. Em seguida o Conselheiro Diomar A. de Quadros pediu vista 70 

ao processo. Nada mais havendo a tratar, eu, Christian Mendez Alcantara, Secretário, lavrei a 71 

presente ata. 72 


